#### NO ESTAMOS...

a nuestro alcance estuviera, fisicamente le ayudariamos al pueble de Polonia a recuperar su independencia; pero ne sólo su independencia como país, sino su independencia como pueble que ha vivido durante muchos siglos esclavizado por una casta feudal implacablemente explotadora. A mayor abundamiento, vamos a trascribir el parrafe 4º del acuerdo del Buro Político que hemos mencionado:

VIENE de la Pag. 3

41-Manifestamos categoricamente, que nues tra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resueltamente en favor de la de mocracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende per el mundo. el Gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cualquiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, inclucire la Union Soviética, los militantes del Partido Co munista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras como las circunstancias lo exijan; y que ante un: emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del Gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y con toda nuestra capacidad de lucha.

Aclarado lo anterior, surge otra cuestión. Se nos dice que por qué no nos pronunciamos ya contra la llamada Invasión de Rusia a Polonia. Y nosotros contestamos que no es claro para nuestra conciencia, que se esté en pre-

#### EN UN BURRO TRES BATU...

VIENE de la Pag. TRESlos medios. Por la radio, por la prensa y por el cinci en la escuela y en los mitines de (ábri ca y de calle; attches, conterencias, etc. etc. hasta envenenar el ambiente con ellas y embrutecer al hombre de la calle que llegó a crer en ellas y a reptirlas como un autóma-

¿No es este el método de propaganda que está empleando el calderonismo? He aqui sus consignas: "La Alianza Nacional Democrática es la careta del comunismo": "El comunismo tico depende de Mosco"; "El pacto de no agre sión es una traición a las democracias": "El comunismo es enemigo de la democracia de la familia y de la religion; "Dios está con Calderón Guar dia": "Calderon Guardia es un estadista, un super-hombre y un democrata": Tenemos un gran partido y el triunfo es nuestro", etc. etc. Argumentos, pruebas, razones? Nada de eso. Afirmaciones y calumnias repetidas insistentemente por la radio, por la prensa, en los mitines etc. Para eso no se necesita gento de talento, sino máquinas de repetición a lo Fournier, a lo Thompson o a lo Pollo Fernárkiez.

Bueno dirán ustedes-Thom pson no era anti fascista y ade más amigo de los comunistas? No, mis queridos amigos!! Thompson no ha sido otra cosa que un pobre diablo en busca de acomodo en alguna parte. Posiblemente esperaba fara el gobierno republicano, y resolvió ser anti-fascista. Que no hubo nada? Pues a hacerse calderonista y a disparatar centra los comunistas Nosotros no nos disgustamos por eso, pobrecillott!

Le seguimos teniendo tanta lastima como antes, cuando le regalábamos el material que nos sobraba de "Trabajo" para que saliera adelante con su Grito del Pueblo". Thompson siempre ha padecido de "periodiquitis aguda" y hay que ver en los lios en que se mete Me parece estarlo viendo llegar a la "Imprenta Cartin" sin el material para su famoso

periódico "Muchachos", nos decia, '¿por casualidad no les ha sobrado algun artículo que me puedan dar? No se sobre qué escribir . ¿Qué les parece a ustedes que comente?

"Pues hombre, Thompson le deciamos"-aqui nos sobro esto que podes meter en tu periodico. Y podes escribir aobre esto y lo otro, uniocandolo así o asa, etc. etc." Y en tonces Thompson frotandose las manos de contento se sentaba ante una mesa y colocan do los codos sobre ella metia la cahera entre las manos y en coa actitud digeria las ideas que le habían dado los comunistas. A mi, cuando lo veia en esa actitud, cuando contem plaba su cuello tan largo. tan largo, me daba la in-presión de una gigantesca 'mula del diablo" y pensaba: i Pobre Thompson. Como le | debe costar parir alguna idea! Seguramente que esa anorma lidad fisica debe entorpecerle el funcionamiento del cerebro. ya que para poder alimentar a éste, la sangre tendra que llegarle hasta la cabeza en asen sur y jadcando. . . Por eso le teniamos lástima y le haciamos articulos y muchas veces hasta editoriales. ¿Que ahora nos ataca? No importa. Antes se quejaba todo el tiempo de su mala situación y abora puede que se le haya mejorado. Hay tantos medios para eso en un partido de plata como el cable romsta!!! Thompson puede Hegar por ejemplo a donde Falcó y preguntarle: ¿Cuánto me va a cobrar por el mil del "Democrata" ( este periodico lo pagaba el calderonismo) Y Falcó contesta que € 48.00 por mil Entonces Thompson Ic puede decir: Bueno Falcó, hagamos un "volao" : cóbreme eso, pero hágame las facturas por C 60.00. Así lo he hecho en todas las imprentas ; Qué caray, de todos modos el cabiero

Verdad lectores que le quedaria tamaña rebusquilla? Fero Tohmpson es incapaz de eso porque como lo ha afirmado muchas veces, el no es ningun vividor ni ningun opoi tunista. ¡Qué va!

nismo tiene mucha plata!

## ALEMANES EN MEXICO...

VIENE DE LA PAG DOS la lucha de la mayoria es "con tra Hitler y su tirania

La finalidad del pueblo ale man, declara el manificato "por una Alemania libre y de mocrática" y al mismo tiempo 'por la libertad e independencia de los pueblos atacados y oprimidos por Hitler" por la li beración de Polocia, Checoss lovaquia y Austria".

Igual que otras acciones de la Liga Alemana, este manifiesto se espera despierte las

tras del Baron Rudt von Collennberg, el Ministro Nazista en este pais-

La organización Alemana anti-Nazista sin embargo esta determinada a llevar a cabo su trabajo con la mayor fuerza y cuenta hoy con el apoyo de una gran parte de la colonis alemans, quien por consi deraciones de negocios y terror abierto ejecutado por la Legación Nazista no ha sido capaz de tomar una posición contra el régimen Nazista.

sencia de una invasión rapaz de la Unión Soviética a Polonia. Si esto llegara a verse claro, pueden estar seguros los costarricenses de que nuestra condenatoria vendra sin vacilaciones. Pero hasta el momento, las informaciones cable gráficas parecen indicar otra cosa. Y no se nos va a exigir. que ante un panorama incierto, echemos por la borda convic ciones que son la médula de nuestra vida. Nuestras convieciones ideológicas nos dicen que la Unión Soviética no puede cometer los delitos que se le atribuyen y mientras no sea seguro para nosotros que los haya cometido, no podemos condenar a la Unión Soviética.

Aqui tenemos un cable de "La Prensa Libre" nublicado en la edición del miércoles próximo pasado página dos:

> Cernatti, 20.-La colaboración militar del ejército rojo y del ejército alemán no pasa de la atribución de zonas a ocupar respectivamente y parece que los altos comandos de ambos países no están deseosos de ver que sus tropas tengan relaciones demasiado intimas con las del otro, como seria inevitable en el caso de operaciones comunes. Los beneficiarios de la dualidad existente entre los comandos de los agresores son en último análisis, los polacos.

> La tropas rusas que están en Polonia desde hace tres dias han podido ocupar todas las vastas regiones a través de las cuales han lanzado a toda velocidad sus columnas motorizadas en dirección a los grandes centros, objetivos importantes: hacia Lwow, Taniew y Zong, en la frontera rumana; hacia la frontera hángara y la linea Stryl. Así, de un lado y de otro, hay grandes bandas, tierra de nadie, que los polacos aprovechen para desenvolverse. La principal preocupación, del comando ruso, ha sido ocupar puntos estratégicos, que serán convertidos, sin duda, en puntos de resistencia, mediante nuevas fortificaciones artilladas, que serán consideradas como avanzadas del Soviet en territorio polaco. La ocupación de la frontera rumana se interpreta tumbién como el indicio de que el Soviet cierra la ruta que Hitler en

su Mein Kampf describió, para acciones futuras"

Tenemos enfrente otro cable, que publica "La Tribuna" en su edición de ayer viernes, página cuatro, según el cual observadores militares suizos creen que Rusia combatirá al final al lado de los aliados. Hemos oído las trasmisiones que hace la radiodifusora de Londres, y en la cuales se ha afirmado que los ejércitos rusos no han peleado con los polacos sino que ambos ejércitos han fraternizado, lo que parece estar confirmado por el hecho de que los cables solo nos han hablado de una batalla de dos horas que se libro para la conquista de la gran ciudad de Vilna. Según esos mismos cables, el ejército polaco en un 90% evacuó. Vilna antes de la entrada del ejército Soviético a esta ciudad. Segén esa radiodifusora, los ejércitos rusos a la vez que han ido ocupando regiones polacas, han ido repartiendo entre los campesinos las tierras de los señores feudales. Según un cable publicado por "La Tribuna", las regiones ocupadas por la Unión Soviética no estarán sometidas a los ejércitos soviéticos por mucho tiempo ya que Rusia ha cimenzado a formar ejércitos populares dentro de ellas mismas, Tenerros a la vista las declaraciones de Bernard Shaw y de Llovd George. Y tenemos sobre todo las declaraciones de Cham-berlain y Daladier, quienes dijeron categóricamente: "es muy pronto para pronunciar ningún veredicto final sobre los motivos y consecuencias de la actitud rusa".

Todos los hechos citados y muchos otros que omitimos por hoy, nos hacen pensar que la actitud de la Unión Soviética en Polonia no tiene el sentido de una usurpación como la hitlerista, y mucho menos de una actitud contra Polonia. Nos inclinamos a creer que la actitud de la Unión Soviética debe interpretarse como dirigida abiertamente contra los planes hitleristas. Cuando la Unión Soviética en tró a Polonia, ya era fácil afirmar que Polonia habia caído en manos de Hitler. Y la Unión Soviética lo que hizo fué, según lo afirma el cable que dejamos trascrito, coger dentro de Polonis las posiciones militares que pueden servirle para impedir que Hitler lleve adelante el famoso plan de invasión a Rusia esbozado en Mein Kampf. Rusia cogió exactamente, las posiciones estratégicas que podían servirle para el caso de una lucha con Alemania. Aquí tenemos el mapa del plan de Hitler sobre Rusia, publicado en 1936 y que ponemos la orden de quien quiera verlo. En ese mapa están marcadas las rutas que Hitler se proponía seguir para avanzar sobre Rusia Pues precisamente, las posiciones tomadas por Rusig en Polonia coinciden con los lugares por donde Hitler se proponía avanzar. Quizá por eso ha dicho Chamberlain que es muy pronto para pronunciar un veredicto final sobre los motivos de la actitud rusa" Rusia ha entrado en Polonia cuando ya Polonia estaba en poder de Hitler, y al entrar le ha arrebatado a Hitler no sólo las regiones más ricas de Polonia, sino las regiones estratégicamente más importantes. Más todavía: levendo el plan de Hitler, nos narece posible que ahora el jefe nazi quiera echarse sobre Rumanía. Pues si eso ocurre, nada tendría de extraño que Rusia avan zara también sobre ese país para llegar al Mar Negro antes que Hitler Si eso ocurre se hablará de otra usurpación rusa; y sin embargo, apenas se tratará de un paso militar ruse que a la postre podrá redundar en beneficio de las democracias, con las cuales, según los observadores militares suizos, prleará Rucia al final. Es claro que Hitler tiene que bacerle saber al mundo que está de acuerdo con lo hecho por Rusia. Si dijera lo contrario se desacreditaria porque entonces tendria que explicar por qué no ha atacado al país soviético.

Pero la realidad es otra. Rusia no ha movilizado seis millones de hombres para cogerse un pedazo de Polonia habiende necesitado Hitler para una empresa mayor, apenas un millón y un resto Si Rusia ha movilizado seis millones es para enfrentársele a Alemania en el caso de una agresión.

Hemos hablado sobre la base de documentos que no han sido elaborados por nosotros y que están al alcance de todo el mundo. Sacamos las conclusiones, que armonizan con nuestras convicciones ideológicas. Pero son los hechos los que tienen que hablar y en un plazo muy breve. Y si los hechos Hegaren a condenar a la Unión Soviética, pueden estar seguros los costarricenses de que nosotros no seremos ciegos ante la evidencia de los hechos

## UN MILLON Y ME...

Viene de la Pag. 1 mación de la Sabana en campo de aterrizaje para ella El Go bierno, accediendo a las exigencias de la poderosa compa nia yanqui, inicio la construcciós con dineros del pueblo. Y un puebli que necesitaba carre teras agricolas, hospitales, escuelas, plantas eléctricas y mu chos otros factores de progre so, ha invertido un millón y me dio de colones haciendole un serodromo a la Panamerican Airways Co.

Construido el acrodromo, lo justo era que el Gobierno cui giera a la Panamerican un alquifer proporcional a su valor. Pero no ha sido así. El alquiler cobrado será de descientos veinticinco dolares mensuales. Y el Gobierno se compromete además a mantener los edifi cios y el campo de aterrije en buen estado de uso. Y de feria le da exención amplia a la Panamerican de impuestos, le da telégrafo gratis le da dere cho a usar nuestro aire y le da el derecho a usar cualquier campo de aterrizaje que el Gobierno pueda tener en el futuro. Con los doscientos vei ticinco dólares ni siquiera se cubren los gastos que hará el Gobierno para conservar el acrodromo en condiciones de uso. Pero hay más: para poder llevar adelante este crimen sin intervención de los diputados, el Gobierno resolvió convenir lo del precio en un contrato secreto con la Panamerican. Si se toma en cuenta que a la Panamerican le cuesta mensualmente el campo de aterri zaje de Santa Ana, ochocientos dólares, se comprenden las proporciones enormes de la absurda actitud del Gobierno.

No tuvo ningún derecho el Presidente Cortés, para invertir en un aeródromo un millón

y niedie de colones de un pur blo tan pobre como es el nues tro. Pero una vez invertidos menos derecho tiene a entregarle gratuitamente, a una compañía millonaria esa obra que está amasada con los fuer zas de todo un pueblo.

Pero lo dicho no es lo mas grave; lo más grave es que ese aeropuerto va a ser una base militar de los Estados Unidos, para la defensa del Canal de Panamá. Por eso el spresuramiento en poner inmediatamente la obra en poder de la Panamerican, que es un tentaculo del Departa mento de Estado. La guerra curopea se puede transformar en mundial de un momento a otro. Los Estados Unidos ten dran que entrar en ella. Y cuando se presente la necesi-dad de defender el Canal de Panama, las bomas que tengan que caer sobre la Sabana posiblemnte caeran también sobre nuestras ciudades. Esas consideraciones las hizo nues tro partido hace tres años, por primera vez en el Congreso. Pero no fuimos oidos.

Que tenga todo esto muy presente el pueblo para la ho ra de sentar responsabilidades.

Pero sobre todo, nos pare ce muy importante que el pue blo comprenda o' todos estos crimenes han podido ser cometi dos gracias a la actitud incon dicional del Calderonismo a los capricher del Presidente Cor tés y de su Ministro de Gobernsción. En los debates que en estos dias ha habido en el Congreso, el Dr. Calderón Guardia no ha estado presen le Su deber como diputado debió ser asistir y asumir responsabilidades ante el pueblo de Costa Rica.

### A PROPOSITO DE OCUPACIO... VIENE DE LA la Página- «

lanzarse a la lucha, comprometiéndonos a apoyarla, y nos engañamos deliberadamente a nosotros mismos, dando credito a los informes estúpidos de que el ejercito de Polonia se encontraba intacto y que los polacos hacían prodigios de valor. La verdad, que ahora tenemos que reconocer, y que Molotoff ha dicho en sus diversas notas es que nuestro apoyo fué tan inservible que la resistencia de Polonia resultó total mente estéril y que como resultado de esto, el ejército de Polonia y el gobierno de Polonia han abandonado a ese país, dejándolo totalmente a merced de Hitler, para que él haga lo que le plazca. Y ahora, como para coronar el desastre, estando nosotros imposibilitados para oponernosle, Stalin entra en escena. Stalin, quien explicitamente declaro que no permitiria que le empleáramos como "pata de gato" para retirar nuestras propias castañas del fuego, a su vez no tiene empacho en emplear él mismo a Hitler como "pata de gato" con ese mismo objeto. El desgraciado Fuhrer ahora se ve obligado includiblemente a separarse de su botin de guerra, y por añadidura a enfrentarse a otro ejercito mas, que de hecho le ha notificado: "Hasta aqui, y nada más que hasta (Tomado de "La Hora" y de "La Prensa Libre")

## Verdades históricas...

VIENE DE LA 11 PAG. -

y en las capacidades técnicas de sus jefes. Si ellos rehusan aceptar la ayuda soviética, nos otros no podemos obligarlos a aceptarla, En consecuencia, no podemos aceptar el plan presentado por el Mariscal Vo roshilov para defender 2 Po-

Trea semanas después de

comenzada la invasión alema na, el ejército polaco habia sido abatido, no obstante, el reroismo de sus soldados, sin que Inglaterra ni Francia le hubieran prestado ninguna cooperación importante. De es ta manera, los hechos han ve nido a comprobar las prvisiones militares del general Voroshilov, Comandante en Jele del Ejército Rojo.

# Saludamos

A "ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL" DEL PAR-TIDO DE ESE NOMBRE Y RECOMENDAMOS A MI-LITANTES Y SIMPATIZANTES SU LECTURA.

"ALIANZA DEMOCRATICA" ES UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA Y DEBE SER APO-YADO POR EL PUEBLO DE COSTA RICA.

Suscribase a TRABAJO"

If the documents on properties de la Ribbone a Nacion of "Major Obrego" Lizano" del Sistema Nacion of Alberta on College y Assertat. Coda Ros